
09A2015年7月30日 星期四 编辑／蔡艳丽 首席校对／江华 组版／庆岗

河洛评谭
来稿请寄：lywbpl@163.com 一经采用，即奉薄酬

关于最低工资标准，你知道多少？
自7月1日起，我市调整最低工资标准，包

括城市区及新安、栾川、偃师在内为一类行政
区域，其余为二类行政区域，月最低工资标准
分别调整为1600元、1450元。此次调整，洛阳
最低工资标准平均增幅超15%。

每个月多到手200元钱，对有些人可能不
算什么，但对于环卫工人、饭店服务员、物业管
理员等工资本就不高的劳动者来说，生活也许
就能有些改变。其实，实施最低工资标准保障
制度，就是要确保低薪劳动者及其家庭过上正
常生活，满足必要的生活开支。

这些年来，最低工资标准一再调整，令不
少人受益。然而，这个最低工资标准，数额是
怎么定的，含金量有多少，影响究竟有多大，能
否有效执行，许多人恐怕并不清楚，甚至压根
儿就不知道有最低工资标准这回事儿。

同时，也难免有人会问，既然说最低工资标
准是为了确保低薪劳动者必要的生活及家庭开
支，那为啥这次调整不是提高500元，不是提高
1000元，而是提高200元，难道不是越高越好吗？

事实上，最低工资标准确实不一定越高越
好。物价在涨，生活成本在涨，制定最低工资
标准，固然要考虑到低薪劳动者的生活压力，
但也要考虑到一个地方经济社会发展水平、就
业状况、物价指数、职工平均工资、低收入群体
的比例及生活消费支出状况等因素。比方说，
一下把最低工资标准提高1000元，这样的用人
成本，企业承受得了吗？承受不了会怎样？恐
怕不是裁员，就是不去执行。

当然，这也要求最低工资标准要有一定的

含金量。今年7月以来，全国多地都公布了调
整后的最低工资标准，上海、北京等地的月最
低工资标准因不包括社保个人缴费部分，被认
为含金量最高。

在洛阳，最低工资标准不包括加班工资，
特殊工作环境、特殊条件下的津贴及相关福
利，应用法定货币按时支付——也就是说，加
班费是加班费，高温补贴是高温补贴，包吃包
住是包吃包住，这些都不得充数。

此次我市最低工资标准调整后，就有人打趣
说，物业公司老板该哭了，餐馆老板该哭了，这些
都是大面积按最低工资标准发工资的企业。的
确，最低工资标准对餐饮、家政服务、物业管理
等劳动密集型服务行业，影响比较大。这也带
来了一个问题：相关企业会认真执行吗？

事情一关系到钱，难免问题多。去年，就
有媒体报道，我市最低工资标准调整两个月
后，仍有不少企业未执行，有些环卫工人拿到
手的，跟最低工资标准差距很大，有的职工工
资“被包含”了加班费、津贴、奖金，即使如此，
全部到手的也将将达到最低工资标准。令人
惊讶的是，劳动监察部门的回应称，关于最低
工资的投诉并不是太多。

不难想象，之所以投诉不太多，或许是因为
对最低工资标准知之甚少，或许是为了养家糊
口担心较真儿会被辞退，但不管怎么说，最低工
资标准是个“硬标准”，不该想执行就执行，不想
执行就不执行。只有得到有效落实，这项善政
才会让每个劳动者都能体面劳动，才会让低薪
阶层活得更温暖、更有价值，也更有尊严。

□本报新闻观察员 洛谭
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多大，能否有效执行，许多人恐怕并不清楚，甚至压
根儿就不知道有最低工资标准这回事儿。

洛谭有话

涧西区秦岭南路东侧绿化带被开了仨豁
口，豁口北约20米处就是斑马线。临街一个
商铺老板说：“晚上到这儿吃饭的人多，从路口
走太绕远儿了，房东就开了这几个豁口……”
抄近道，意味着危险与方便并存。

嫌麻烦，图方便，似乎是人的本能，但有
些麻烦不能躲，比如过马路走斑马线，不管多
远都理应绕行，这是安全的前提。走捷径，可能
方便一时，哪能方便一世？万一哪天哪个人出
了事故，就一下子为之前的全部方便买单——
人人都贪那点儿方便，但谁又肯当这个倒霉蛋？

更何况，这绿化带乃公共绿地，为一家之
便而损害公共利益，岂止是方不方便的问题？

有些方便不能贪

“一楼开了家烧烤吧，
我们从5月住进来就被油烟
和噪声包围，每天不敢开窗
户，晚上无法睡……找物业
反映、在网上发帖、打110投
诉，现在油烟还是照样排。”
建设路洛轴瑞祥嘉苑居民
对楼下的烧烤吧真是烦透
了。看了晚报的报道，大家
有话说。

露天烧烤惹人烦。@大
脸姚深有同感：我家就在夜
市旁边，各种不舒服！@清
风梨花“点头”：居民区扎堆
的烧烤摊儿确实影响生活。

吃饭慎选路边摊儿，这
话未必有用，但还是要说。
@野风咚咚锵：谁也不希望
自家被油烟和噪声包围吧？
己所不欲，勿施于人，不要
去占道经营的地方吃饭！
@湖南女子学院张闻骥：
灰尘多，不卫生，别吃出个
好歹来。

露天烧烤，真治不了？
@红花有意：2012年就有相
关规定，到现在还有烧烤摊
儿扰民，咋治理的？采取了
哪些具体措施？落实了吗？
@西苑的树：我记得几年前
在洛阳吃烧烤必须到郊区
去，也不知道那时候是怎么

管的？
要管，该用啥思路？换

一个思路行不行？@鸿雁滑
翔：许多洛阳人就爱烧烤这
一口。治露天烧烤，与其靠
禁，靠游击式检查，不如出
台一个长期的治理办法，比
如建室内步行街式的集中
烧烤经营场所，规范经营行
为，加强秩序管理等。@合
硕教育中心补充道：可以
考虑限制时间，让烧烤摊
儿对周边的影响减小，或
者限制布点，比如不能在哪
些区域摆摊儿。

确实，各种管理办法，
成文不成文的，早就有了，
但执行没执行、管用不管用
就不好说了。不过，露天烧
烤不仅事关附近居民的生
活质量，而且与空气质量息
息相关。@水泠云端态度坚
定：露天烧烤向天空直接排
放污染物，环保部门得管
吧？@崽崽是个小二货接过
了话茬儿：不能等到雾霾笼
罩的时候再行动。

（陈曦）

龙门 站ee
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